
1 

Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 21 de fecha 26 de agosto de 2020 

Página 1 de 15 

Secretaria General.   Ayuntamiento 2018-2021 

JJGZ/FDVC/ylp/mlrn 

 

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, 

Jalisco, siendo las 13:00 hrs. trece horas, del día miércoles 

26 veintiséis de Agosto del año 2020 dos mil veinte y con 

fundamento en lo dispuesto por el Artículo 47, fracción VIII, 

de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal 

del Estado de Jalisco, y por el Artículo 18.3, fracción IV, del 

Reglamento Interior del Ayuntamiento, se reunieron en el 

Patio Central del Palacio Municipal, los Regidores del 

Ayuntamiento Constitucional 2018-2021 dos mil dieciocho, 

dos mil veintiuno, para efectuar Sesión Pública Solemne de 

Ayuntamiento No. 21 veintiuno. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum 

e instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: 

Buenas tardes Señores Regidores, vamos a dar inicio a esta 

Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto 

pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal J. Jesús 

Guerrero Zúñiga. C. Síndico Municipal C. Cindy Estefany 

García Orozco. C. Regidores: C. María Luis Juan Morales. C. 

Arturo Sánchez Campos. C. Laura Elena Martínez 

Ruvalcaba. C. Manuel de Jesús Jiménez Garma. C. Alberto 

Herrera Arias. C. Martha Graciela Villanueva Zalapa. C. Juan 

José Chávez Flores. C. Claudia López del Toro. C. Alejandro 

Barragán Sánchez. C. Tania Magdalena Bernardino Juárez. 

C. Vicente Pinto Ramírez. C. José Romero Mercado. C. 

Lizbeth Guadalupe Gómez Sánchez. C. Noé Saúl Ramos 

García. Sr. Presidente, reporto a Usted la asistencia de 15 

quince, Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico 

la existencia de quórum legal, para celebrar la Sesión. C. 

Presidente Municipal J. Jesús Guerrero Zúñiga: Gracias 

Señor Secretario, muy buenas tardes a todos. Una vez 

integrado certificado el quórum legal para sesionar, declaro 

formalmente instalada la Sesión Solemne No. 21 veintiuno, 
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proceda al desahogo de la misma, Señor Secretario. (Faltó el 

C. Regidor José Romero Mercado, sin justificar.)- - - - - - - - - -  

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. -   

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - -     

TERCERO.- Honores a la Bandera (a cargo de la Escolta de 

Gobierno Incluyente) y entonación del Himno Nacional 

Mexicano, por la Licenciada Georgina Romero Torres. - - - - - 

CUARTO.- Lectura de punto de acuerdo en que se determinó 

llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento con motivo 

de la celebración del Convenio del Proyecto de “Sur a Norte, 

de Zapotlán a Lagos”, Política Pública del Gobierno 

Incluyente del Municipio de Zapotlán el Grande, en conjunto 

con el Municipio de Lagos de Moreno, Jalisco. - - - - - - - - - - -

QUINTO.- Semblanza del Proyecto “De Sur a Norte, de 

Zapotlán a Lagos”. Por la Maestra Leticia Magaña Olivares. -  

SEXTO.- Intervención del Doctor Rodolfo Carlos Torres 

Gutiérrez, Director de Inclusión a personas con discapacidad 

de la  Subsecretaría de Derechos Humanos del Estado de 

Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SÉPTIMO.- Mensaje del Licenciado Tecutli José Guadalupe 

Gómez Villalobos, Presidente de Lagos de Moreno, Jalisco. – 

OCTAVO.- Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal J. 

Jesús Guerrero Zúñiga. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

NOVENO.- Firma de Convenio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

DÉCIMO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: 

Señores Regidores, está a su consideración el orden del día, 

si esta por la afirmativa de aprobar el orden del día les pido 

levantar su mano… 15 votos a favor, aprobado por 

mayoría calificada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

TERCER PUNTO: Honores a la Bandera (a cargo de la 
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Escolta de Gobierno Incluyente) y entonación del Himno 

Nacional Mexicano, por la Licenciada Georgina Romero 

Torres. Se lleva a cabo los Honores a la Bandera y la 

entonación del Himno Nacional Mexicano. - - - - - - - - - - - -

CUARTO PUNTO: Lectura de punto de acuerdo en que se 

determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento 

con motivo de la celebración del Convenio del Proyecto de 

“Sur a Norte, de Zapotlán a Lagos”, Política Pública del 

Gobierno Incluyente del Municipio de Zapotlán el Grande, en 

conjunto con el Municipio de Lagos de Moreno, Jalisco. C. 

Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: En 

Sesión Pública Extraordinaria de Ayuntamiento No. 68 

sesenta y ocho, celebrada el 21 veintiuno de Agosto de 2020, 

en el punto No. 8 ocho del orden del día, se aprobó por 

mayoría calificada, llevar a cabo Sesión Solemne de 

Ayuntamiento, con motivo de la celebración del Convenio del 

Proyecto “De Sur a Norte, de Zapotlán a Lagos”, Política 

Pública del Gobierno Incluyente del Municipio de Zapotlán el 

Grande, en conjunto con el Municipio de Lagos de Moreno, 

Jalisco, el día 26 veintiséis de Agosto del presente, a las 

13:00 hrs. trece horas, en Patio Central del Palacio Municipal. 

QUINTO PUNTO: Semblanza del Proyecto “De Sur a Norte, 

de Zapotlán a Lagos”. Por la Maestra Leticia Magaña 

Olivares.  Maestra Leticia Magaña Olivares: Buenos días a 

todos. Un placer tener a toda esta gente reunida, personas 

que les toca tomar decisiones a favor de las personas con 

discapacidad. Gracias por acompañarnos a todo el equipo de 

Regidores, Presidente Municipal, gracias por estar aquí.  Un 

poco sobre el tema del Proyecto “De Sur a Norte”, radica en 

esa frase de Gilberto Rincón Gallardo, que nos recuerda: que 

debemos de contar con un sustento que deje atrás la 

discriminación ancestral que han vivido las personas con 

discapacidad de manera natural en los lugares donde viven. 
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A los Gobiernos nos toca ponerlos las pilas, nos toca 

ponernos la camiseta y sumar a favor de las personas con 

discapacidad. El Proyecto “De Sur a Norte” de Zapotlán a 

Lagos, es un Proyecto con colaboración con el Municipio de 

Moreno y respaldado desde el Estado con nuestro amigo y 

nuestro Jefe directo Rodolfo Torres, gracias por estar aquí. 

La idea de este Proyecto es que todos los Municipios de 

Jalisco, todos los Municipios de nuestro País, cuenten con el 

apoyo y el respaldo de Zapotlán el Grande para realizar 

documentos de Política Pública a favor de los derechos de 

las personas con discapacidad. Una pequeña historia de este 

tema con Lagos de Moreno; pues está a cargo de mi 

compañera Brenda Sofía, tuvo toda la iniciativa de acercarse 

al Gobierno Municipal y solicitar que en Lagos de Moreno, 

con la apertura de su Presidente Municipal, del Síndico y de 

todo el grupo de Regidores, se contara también con un 

respaldo legal para aprovechar todas las potencialidades de 

personas con discapacidad y sacar adelante al Municipio de 

Lagos de Moreno como un Municipio Incluyente, como un 

Municipio para todos. Tres características tiene la Política 

Pública de Gobierno Incluyente;  una, el trabajo transversal 

que ya como en ocasiones anteriores lo hemos mencionado, 

esta Política Pública, no es solamente de una coordinación o 

de una oficina, se tendrá que trabajar de la mano con el resto 

de las Organizaciones del Gobierno y de la Sociedad Civil, 

porque si no hacemos las cosas de manera transversal 

difícilmente vamos a poder salir adelante a ese respeto. Otro 

de los temas es el compartir el compromiso, no solamente 

entre Gobierno Municipal y sus Instancias, sino entre 

Gobiernos Municipales de la mano con el Gobierno del 

Estado de Jalisco y por qué no, con el Gobierno Nacional. Y 

por último, dejar atrás el modelo asistencial como promotor 

de cultura de lástima, queremos que esta Política Pública 
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respete los derechos de las personas con discapacidad y los 

tome en cuenta como sujetos de derechos y obligaciones, 

como personas que pueden aportar a la sociedad. 

Finalmente, creo que si todos sumamos, va a ser muy fácil 

conseguir esto. Agradezco y aplaudo la decisión de Lagos de 

Moreno,  en ser el primer Municipio de Jalisco, que decide 

replicar esta Política Pública. Y Proyecto “De Sur a Norte”, 

ahora se ve respaldado tanto en el Sur por el Municipio de 

Zapotlán el Grande, como en el Norte por el Municipio de 

Lagos de Moreno, de ahí haremos una mancuerna súper 

importante con los Municipios que están cerca para cuando 

lleguemos a la Metrópoli, a  Guadalajara, al Gobierno del 

Estado, el resto de los Municipios ya tengamos una Política 

Pública que respalde los derechos de las personas con 

discapacidad. Agradezco también la presencia del 

Representante del Gobierno de Zapotiltic, con el cual ya 

estamos trabajando en una Política Pública de Gobierno 

Incluyente para Zapotiltic. Y todo el proceso que se ha 

trabajado con el Municipio de Colima y que estamos seguros 

de que Colima será el primer Municipio fuera del Estado de 

Jalisco, que también tenga una Política Pública de Gobierno 

Incluyente. Repito las palabras del primer Presidente que 

apoyó este tipo de Proyectos, el Licenciado Alberto Esquer: 

tener una Política de Gobierno Incluyente no es una buena 

obra del Gobierno, es una obligación que como Gobierno nos 

toca y que año tras año se había olvidado. Gracias 

Presidente por no olvidarlo y al resto de las personas que 

están aquí, mil gracias por sumarse, muchas gracias. - - - - - -                        

SEXTO PUNTO: Intervención del Doctor Rodolfo Carlos 

Torres Gutiérrez, Director de Inclusión a personas con 

discapacidad de la  Subsecretaría de Derechos Humanos del 

Estado de Jalisco. Doctor Rodolfo Carlos Torres Gutiérrez, 

Director de Inclusión a personas con discapacidad de la  
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Subsecretaría de Derechos Humanos del Estado de 

Jalisco: Antes que nada, muy buenos días a todas y todos, 

para un servidor es un gusto, un honor estar aquí, gracias por 

la invitación y sobre todo gracias por ser parte de este 

episodio histórico, no solamente para el desarrollo de la 

Política Pública en nuestro Estado sino para las propias 

comunidades desde la discapacidad, un servidor además de 

estar al frente de la Dirección de  Inclusión de personas con 

discapacidad del Gobierno Estatal, forma parte de la 

comunidad sola del Estado de Jalisco y desde hace ya vario 

años el contar con episodios y momentos como el que 

estamos hoy todas y todos presenciando, pues es algo que 

llena de muchísimas inspiración, de muchísimas ganas y de 

muchísimo orgullo de que en Jalisco se están haciendo este 

tipo de cosas. Me permití escribir unas palabras precisamente 

para esta ocasión; Muy buenos días a todas las Autoridades 

de los Municipios de Zapotlán el Grande y Lagos de Moreno, 

así también a la ciudadanía hoy presente. Es un gusto para 

nosotros, desde la Subsecretaría de Derechos Humanos, de 

la Secretaría General de Gobierno, ser testigos de un 

episodio valioso para la historia tanto del movimiento civil, 

como el desarrollo de las personas con discapacidad y sus 

familias en el Estado de Jalisco. Este Proyecto que se da en 

un gran hermanamiento, entre los Municipios de Lagos de 

Moreno y Zapotlán el Grande, titulado “De Sur a Norte” de 

Zapotlán a Lagos, no solo se destaca por las grandes 

aportaciones de cada territorio, sino también porque son 

ejemplo de unión, de solidaridad y de apertura constante y 

esto nos permitirá llegar mucho más lejos. La agenda de 

Derechos Humanos e Inclusión de personas con 

discapacidad y sus familias en Jalisco, están repleta de 

testimonios, saberes y de una amplia riqueza sociocultural. 

Este gran legado podrá tener un mayor alcance, gracias a 
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esfuerzos como este, temas como la accesibilidad universal, 

la inserción laboral, la educación inclusiva de calidad, el 

acceso a la salud, la promoción de un turismo accesible y 

sustentable, la práctica de los Derechos Humanos, así como 

la generación de entornos dignos, seguros y respetuosos 

para esta población prioritaria. La refundación de Jalisco, 

encuentran en este Hermanamiento una plataforma real y 

significativa de acción. Hoy, Zapotlán el Grande y Lagos de 

Moreno, nos enseñan a todas y todos los jaliscienses a velar 

por una población que desde siglos ha estado en el olvido, en 

la invisibilidad, en el radicalismo o en la asistencia. Hoy, 

ambos Municipios, clave no solo para el desarrollo de la 

Región Sur y la Región Altos, sino de todo el Estado, dan 

pauta para que el resto de las Regiones, sigan ejerciendo 

una cultura de Derechos Humanos con personas con 

discapacidad, en apego a la convención de personas con 

derechos con discapacidad de la Organización de las 

Naciones Unidas, siempre con la vibrante participación de 

Organizaciones Civiles, Universidades, Especialistas, familias 

y sobre todo personas con discapacidad. Hoy, gritamos con 

alegría dignidad, respeto y Derechos Humanos de las 

personas con discapacidad; motora, auditiva, visual, 

intelectual, psicosocial múltiple, así como de aquellas 

experiencias que por sí mismas son complejas y que generan 

serios debates en su clasificación, como lo son el autismo, la 

sordo ceguera, la parálisis cerebral o las enfermedades 

pocos comunes. No hay que olvidar también a las familias; a 

esos padres, a esas madres que dedican su vida entera a ser 

cuidadores permanentes con personas con discapacidad 

severa. Hoy, aquí en Jalisco, refrendamos el compromiso de 

no dejar a nadie atrás, si no mejor, el de caminar juntas y 

juntos. Este Hermanamiento también nos da ejemplo de que 

trabajar de manera descentralizada es la clave, sobre todo 
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cuando tratamos con una población cuyo 53% cincuenta y 

tres por ciento, radica no en la Zona Metropolitana de 

Guadalajara. Gracias Zapotlán el Grande, gracias Lagos de 

Moreno, hoy son los primeros, son los generadores de un 

efecto en cascada, de un efecto en dominó que motivará, 

inspirará y fomentará en otros, a transitar por este camino del 

orgullo y la dignidad humana. Reconocemos la apertura y 

disposición de los Alcaldes: J. Jesús Guerrero de Zapotlán el 

Grande y de Tecutli Gómez de Lagos de Moreno, así de 

como sus equipos y sobre todo a Leticia Magaña, quien es 

inspiración para muchos de nosotros y también a Brenda 

Sofía Gómez, gracias por inspirarnos y motivarnos y 

enseñarnos de que es posible. ¡Vivan las personas con 

discapacidad! ¡Vivan las familias con personas con 

discapacidad! ¡Viva Lagos de Moreno! y ¡Viva Zapotlán el 

Grande! Muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -     

SÉPTIMO PUNTO: Mensaje del Licenciado Tecutli José 

Guadalupe Gómez Villalobos, Presidente de Lagos de 

Moreno, Jalisco. Licenciado Tecutli José Guadalupe 

Gómez Villalobos, Presidente de Lagos de Moreno, 

Jalisco: Muy buenas tardes a todas y todos. Agradezco la 

invitación del Presidente Municipal de Zapotlán el Grande, de 

su Cabildo, agradezco también la presencia de los medios de 

comunicación regionales del Presidente Municipal de Colima 

Locho Morán, también que está el día de hoy aquí con 

nosotros. Decirles a los miembros del Honorable Cabildo, que 

estamos agradecidos como Municipio por su invitación, así 

como con la firma de este Convenio de Colaboración entre 

los Municipios de Zapotlán el Grande y Lagos de Moreno. Un 

Convenio bien llamado “De Sur a Norte”, cuyo objeto principal 

es el establecimiento de Políticas Públicas encaminadas a la 

inclusión de personas con discapacidad a los diversos 

ámbitos de desarrollo, como lo son la cultura, el deporte, el 
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turismo, las actividades económicas y productivas, el 

esparcimiento, entre otras tantas. Nos habla de un esfuerzo 

coordinado que eleva el nombramiento de Ciudades 

Hermanas, hacia un punto de verdadera colaboración 

fraternal, pues no quedará en un mero nombramiento 

anecdótico, sino que a partir de la firma que haremos de este 

Convenio, nuestros Municipios comenzaran con una relación 

estrecha que tendrá un impacto positivo para nuestros 

ciudadanos. En Lagos, recibimos con profunda alegría este 

tipo de acciones, conocemos de ante mano los grandes 

logros que han tenido aquí en Zapotlán el Grande en materia 

de inclusión, siendo incluso acreedores a varios 

reconocimientos de carácter Nacional. Y siendo punta de 

lanza en el interior del Estado en cuanto a Políticas 

Inclusivas. Con este ejemplo concreto, partiremos desde su 

experiencia para adoptar estas medidas en nuestro Municipio 

y así poder seguir avanzando en los temas de inclusión, pues 

siendo también una Ciudad Media de relevancia en nuestra 

Región Los Altos de Jalisco, Lagos de Moreno, habrá de 

seguir la ruta de lo correcto. Hoy llevamos ya casi 2 dos años 

donde paso a paso hemos transformado nuestra Ciudad y 

aunque aún hay camino por recorrer, estamos plenamente 

conscientes que sabremos adoptar las Políticas Públicas 

hacia una ruta de la inclusión como bien lo han hecho en esta 

emblemática Ciudad de nuestro Estado. A pesar de un 

panorama tan incierto que nos ha traído este año, una 

pandemia global, que ha afectado la vida de millones de 

personas, no solo en cuestión de salud, sino también en el 

desarrollo económico y social, estos esfuerzos nos siguen 

brindando una luz de esperanza para avanzar hacia una 

sociedad más justa y equitativa. Nuevamente agradezco por 

su esfuerzo, al Alcalde J. Jesús Guerrero y al mismo tiempo 

extiendo la mano del pueblo de Lagos de Moreno, para que 
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no solo colaboremos en el sentido de la Inclusión, sino que 

extendamos esta relación de Hermanamiento hacia otras 

áreas en las que estoy seguro que podemos encontrar 

grandes fortalezas, pues compartimos muchas similitudes 

como Municipios hermanos. Ambos somos referentes en 

cada una de nuestras Regiones y ambos también avanzamos 

en un proceso de renovación de la vida pública, con enfoque 

hacia los resultados para los ciudadanos y también nos 

enfrentamos a los retos que nos plantea en convertirnos en 

las Ciudades Medias más importantes de Jalisco. Y en ello 

habremos de responder de la mejor manera como lo haremos 

hoy, para colaborar desde la experiencia y avanzar juntos 

hacia Ciudades más Inclusivas. Nuevamente agradezco al 

Alcalde, al Cabildo de Zapotlán el Grande, el recibimiento, es 

un honor estar aquí hoy en representación de todas y todos  

los Laguenses. También agradezco en este marco de esta 

Sesión Solemne a los miembros del Cabildo y tengan por 

seguro que el Hermanamiento de nuestros Municipios 

continuará en una ruta de mayor colaboración, gracias a 

todas y todos, muy buenas tardes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -                

OCTAVO PUNTO: Mensaje Oficial por el C. Presidente 

Municipal J. Jesús Guerrero Zúñiga. C. Presidente 

Municipal J. Jesús Guerrero Zúñiga: Muy buenas tardes 

tengan todos Ustedes, de nuevo mi agradecimiento, 

bienvenidos a su casa el Ayuntamiento de Zapotlán el 

Grande. Saludo con gusto esta tarde a Tecutli, bienvenido 

Presidente Municipal de Lagos de Moreno, es un honor que 

estés aquí con nosotros, sabes que vamos a hacer un 

excelente trabajo y estoy muy contento de que lleves a cabo 

a tu Municipio esta Política Pública que es importante para la 

Nación, bienvenido. También agradezco y me da muchísimo 

gusto tener hoy aquí en Zapotlán el Grande a Locho Morán, 

Presidente Municipal de Colima, una Ciudad Hermana y que 
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siempre hemos tenido una excelente relación  con ellos, 

bienvenido a tu casa. También saludo con gusto al Ingeniero 

Miguel Suárez Morán, bienvenido Regidor de Zapotiltic, el 

Presidente hoy no pudo estar con nosotros pero tiene una 

digna representación y vamos también a trabajar de la mano 

con el Municipio de Zapotiltic. También saludo con mucho 

gusto a mi esposa Ángeles Guzmán, muchas gracias por 

acompañarnos. También saludo con gusto a Rodolfo Carlos 

Torres, que es el Director de Inclusión de la Subsecretaría del 

Estado de Jalisco, bienvenido también a tu casa. El Maestro 

Ricardo Romero, visitador adjunto de la Comisión de los 

Derechos Humanos, bienvenido es tu casa también Ricardo. 

El Licenciado Camilo Cocula Castillo, representante del 

INAJAL, también bienvenido. También saludo con gusto al 

Licenciado Gilberto Delgado Esquea, Síndico de Lagos de 

Moreno, bienvenido. A la Licenciada Brenda Gómez Gallardo, 

Coordinadora del Gobierno Incluyente de Lagos de Moreno. 

También darle la bienvenida a la Diputada Local del  Distrito 

IXX, Elizabeth Alcaráz Virgen, bienvenida a tu casa. También 

saludo con gusto a la Maestra Lety que es la Encargada y 

Coordinadora de Gobierno Incluyente de aquí de nuestro 

Municipio. Al igual a todos mis compañeros Regidores, 

muchas gracias por ser partícipes de este Convenio con 

Lagos de Moreno, a nuestro Secretario General, 

Coordinadores, Jefes y Directores y a todos los que nos 

acompañan esta tarde aquí. Para mí es un honor que este 

Gobierno y este Proyecto “De Sur a Norte”, que sea todo un 

éxito. La verdad que ofrece todas las garantías y todo el 

apoyo para que otros Municipios puedan replicar la Política 

de Gobierno Incluyente con una vida digna, plena con las 

personas con discapacidad. Conscientes de que las personas 

con discapacidad de la mayor parte del mundo, viven en 

situaciones naturalizadas de discriminación, de exclusión y 
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de olvido. En nuestra Ciudad, Zapotlán el Grande, desde 

hace algunos años, las cosas se visualizaron diferentes. 

Primero reconocimos que el rumbo tenía que cambiar, que 

debíamos enfocarnos en cambiar la cultura de caridad y de 

lástima, por una cultura de no discriminación e inclusión por 

derecho. Es así como ya desde hace 2 dos años, de este 

Gobierno y el pasado, creamos la Oficina de Gobierno 

Incluyente, la cual diseñó una Política Pública para hacer 

valer los derechos de las personas con discapacidad. Ahora 

en mí Gobierno, es mí compromiso que esta Política Pública 

sea compartida con el resto de los Municipios que lo soliciten 

y que también ellos cuenten con un instrumento para hacer 

valer los derechos de las personas con discapacidad, como 

objetivo prioritario para nuestras gentes. Estoy orgulloso que 

sea el Municipio del Gobierno de Lagos de Moreno, muy 

orgulloso y muy contento. El primero en replicar estas 

acciones, sabedores de que es un Gobierno responsable, 

humanista y que llevará a cabo todas y cada una de las 

acciones necesarias para garantizar una plena vida y digna 

de las personas con discapacidad, nuevamente mi 

reconocimiento a Lagos de Moreno y muchísimas gracias por 

aceptar trabajar de la mano con nosotros. Sé que falta mucho 

por hacer, pero de la mano con este y otros Municipios; 

Zapotiltic, Colima, pronto avanzaremos por un Jalisco de 

iguales y no solo un Jalisco, sino un México  Incluyente. Aquí 

Zapotlán, aquí Lagos de Moreno, poniendo nuestros granitos 

de arena para que trabajemos todos juntos por un País para 

todos. Quiero aprovechar también la ocasión y no lo quiero 

dejar pasar, para hacer un reconocimiento a la Maestra Lety; 

ella que es quien encabeza la Oficina de Gobierno 

Incluyente, felicitarte Lety por este trabajo que has hecho, por 

esta Política Pública, creo que hoy nosotros Zapotlán  el 

Grande, es referente a nivel Nacional por trabajar con 
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personas con discapacidad, mi reconocimiento para ti. Quiero 

decirles que hemos hecho cosas fantásticas para poder llegar 

a como estamos. Tenemos un Convenio firmado con la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos y también con 

la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, para el 

respaldo y promoción de la comunicación de los derechos de 

las personas con discapacidad. Quiero decirles que nosotros 

hemos trabajado en el tema de inclusión de una forma muy 

grande; hoy tenemos aproximadamente 20 veinte personas 

con discapacidad trabajando en el Ayuntamiento de Zapotlán 

el Grande, pero se trabaja de una forma diferente, lo que 

hacemos nosotros es capacitar a los jóvenes que tienen la 

necesidad de trabajar y que tienen algún tipo de 

discapacidad, prepararlos para que sean gente productiva y 

los tenemos trabajando no por lastima, sino porque son 

capaces de desarrollar las actividades que se les ponen en el 

Ayuntamiento. Por eso yo, estoy muy contento porque el 

trabajo se hace de fondo, no es un trabajo por lástima, no es 

un trabajo por amiguismo, de que vamos a darle trabajo a 

una persona que tiene discapacidad nomas porque es 

pariente de algún amigo, sino porque se lo merece y porque 

son personas que desarrollan su trabajo todos los días con 

trabajo y con amor. También déjenme decirles que estoy muy 

contento porque así como lo decía el Presidente de Lagos de 

Moreno, efectivamente, fuimos reconocidos a nivel Nacional, 

por la Fundación Gilberto Rincón Gallardo y Teletón, como el 

Municipio más incluyente del País. Eso es un logro porque el 

ser el número 1 uno en esta Política Pública, primero, no es 

fácil, segundo, se ve que hay trabajo y se ve que lo estamos 

desarrollando de una manera importante y de una manera 

que todos los días damos el alma para que esto funcione. Yo 

he visto trabajar a la Maestra Lety todos los días en esta 

Política Pública y es una mujer incansable. Y eso nos anima 
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a los Presidente Municipales, Regidores, a seguir trabajando, 

porque hoy tenemos que gobernar para todos. En Zapotlán, 

somos una  Ciudad para todos y en Zapotlán todos somos 

iguales. Esa es la política que llevamos a cabo, es la política 

que yo invito a mis compañeros Presidentes de los 

Municipios, sé que Colima se va formar muy pronto y 

efectivamente va a ser uno de los Municipios aparte de 

Jalisco, el primero en sumarse a esta Política Pública y 

seguiremos trabajando con todos los Municipios del Sur de 

Jalisco y también del Norte y de otros lugares de Jalisco, 

porque es importante hacerles saber a las personas que no 

hay diferencias, que hoy todos tenemos la capacidad de 

trabajar por nuestra gente, que hoy todos tenemos la 

capacidad de llevar a cabo una actividad y no por tener una 

discapacidad, creamos que no somos lo suficientemente 

capaces para poder llevarla a cabo. Hoy somos todos 

iguales; en Zapotlán todos somos iguales y seguiremos todos 

siendo iguales. Por eso mi reconocimiento para todos 

Ustedes, muchísimas gracias compañeros Presidentes, 

Regidores, bienvenidos a su casa y seguiremos trabajando 

porque Zapotlán sea una Ciudad incluyente y que sea una 

Ciudad ue le dé la satisfacción a todas las personas con 

discapacidad de sentirse realizadas y de sentirse que son 

grandes, así como nuestra tierra de grandes. Muchísimas 

gracias a todos Ustedes y enhorabuena. - - - - - - - - - - - - - - -                                

NOVENO PUNTO: Firma de Convenio. - - - - - - - - - - - - - - - - 

Se lleva a cabo la firma de dicho Convenio por ambos 

Presidentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

DÉCIMO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - -

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: 

Habiendo sido agotados todos los puntos agendados para 

esta Sesión Solemne, le pido al Presidente Municipal  haga la 

clausura de la misma. C. Presidente Municipal J. Jesús 
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Guerrero Zúñiga: Muchas gracias Secretario. Nuevamente 

mi reconocimiento y agradecimiento a todos los que nos 

acompañaron a esta Sesión Solemne, muchísimas gracias 

Siendo las 14:15 hrs. catorce horas, con quince minutos, de 

la tarde, del día miércoles 26 veintiséis de Agosto del 2020 

dos mil veinte, damos por clausurada esta Sesión Solemne 

No. 21 veintiuno, y validos los acuerdos que aquí se tomaron. 

Muchísimas gracias y que pase una excelente tarde. - - - - - -    

 


